
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

祇園新橋地域のまちづくりをすすめる、ひとつの集まりとして「祇園新橋まちづくり

部」は活動をしています。「祇園新橋まちづくりニュース」は、これからのまちづくり

を皆様とともに考え、その取組をお知らせするニュースです。 

まちづくりニュース  
祇園新橋 
 

Vol. 50
５ 

2019年（令和元年） 
8月 
月 

  発行：祇園新橋まちづくり部 

Email:gionshinbashitatumi@gmail.com 

HP: http://gion-shinbashi.blog.jp/ 

第 57回意見交換会のご案内 

～ あなたの知らない「花街」の世界 ～ 

【日時】2019年8月 6日（火）午後１時 30分～ 
【場所】吉今旅館（新橋通縄手東入る北側） 

【申込】申込は不要です。気楽にご参加ください。 
 

 

 

 

祇園新橋を大切に思う皆さまのご参加お待ちしています！ 

7月の意見交換会では、弥栄学区・宮本組の坂田憲治さん（末吉町在住）を講師にお迎えして、

八坂神社や、神事として祇園祭の中核にある御神輿のお話などを伺う…はずだったのですが、

まさかの急病（インフルエンザ）のため、急遽、話題変更になりました(^_^;) 

７月のリベンジ（？）も兼ねて、8月も坂田さんをゲストに勉強会を開催します。 

坂田さんは 2年連続で京都検定 1級に合格され、祇園地域のことを研究されています。なかな

か窺い知ることのできない花街のお話を、地域在住の研究者の視点からお話しいただきます。 

8 月はお盆のため、第 2火曜ではなく第 1週の 6 日、また、会場もいつもの「登希代」さんで

はなく、新橋通の「吉今」さんで開催します。お間違えないようご注意ください。 

末吉町 8月 18日（日）予定  橋本町 8月 18日（日）予定 

元吉町 ８月 24日（土）     清本町 8月第 3週後半を予定 

各町内の地蔵盆のお知らせ 

8月 10日頃から 24日まで、今年も、京女の学生さんの描いた行燈が軒先を彩ります。ご期待下さい。 

祇園祭の祝い提灯 地域の話題 

7 月 28 日（日）神輿洗いの神事が終わった夜 8 時半頃から、お囃子を先頭に弥栄学区内の練

り歩きが行われました。 

今年は新たな提灯も加わり 31基となり、きれいではんなりとした祇園町らしい風景でした。 

 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 

 祇園祭のお話を予定していましたが、講師の坂田さんが急病のため、急遽

話題変更となりました。最近の地域の状況について情報交換し、対策等につ

いて話し合いました。 

地域の皆さんや事業者の皆さんと力を合わせながら、様々な課題に向かっ

ていきたいと思います。引き続きご協力よろしくお願いします。 
7月 9日（火）参加者は 15名でした。 

＜ 最近の地域の状況について ＞ 

定例の意見交換会は毎月第 2火曜日 13：30～15：00 場所：登希代の二階 

 

 

 

お問合せ連絡先：永田（ゑり萬内） 075-525-0529  

 

1．祇園花見小路の火災 

・ダクトの油かすが原因と思われたが、後日、天井裏配線のショートが火災原因とみられると消防発表 

・先斗町、宮川町、祇園町南側など、花街でも火事が多い。元吉町では放火もあった。 

・一般家庭には火災警報器の設置義務がある。10年程度で寿命なので、交換が必要。 

・火事は火が背の高さを超えたら初期消火のレベルを超すので逃げることも大事。 

・この地区での消火訓練は毎年継続したい。毎年違う人が出てきてくれたらよい。たくさんの人が 

経験するから意味がある。消火も大切だが「火を出さないこと」が何より大事。 

２．観光マナー問題について 

・観光 MICEの「観光課題の解決」の補助金を申請。補助率 2/3で上限は 100万円。 

・①観光マナー啓発＋地域の飲食店の販促も兼ねたマップ、②マナー注意書きの高札、③春・秋の落花・

落葉の清掃委託にそれぞれ 40万を予定している。 

・前撮りは、最少人数にとどめる注意をしているはずの親族の同伴者が最近増えている。 

・海外客のウェディングドレスも見かける。注意したら退散する。 

３．事前協議案件 

・ハードロックカフェ：レセプションでは音は気にならなかったが、これからどうなるか、しばらく 

は様子をみてみたい。 

・熊の焼き鳥：開店までに客が他の店の前でたむろしてタバコも吸っているので、店内に入れて客を 

整理してもらうよう伝えた。 

・熊の焼鳥：臭気の排気設備について「現状のままやらしてもらう」とのメールが来たが、メール 

1本で済ますのではなく、協議に出て直接伝えるよう連絡した。 

４．地域の動向 

・元吉町ビル：テナントが全て退去しホテルになる予定。所有者はシンガポールの会社。 

・花み津さん：売却→ふくや工務店が取次。購入者が決まったら事前協議へ出席してもらうよう 

依頼している。 

まちづくりニュースが発行 50号を迎えました！ お知らせ 

平成 26年 11月に第 1号を発行してから、今号でついに 50号を迎えました。H27年 11月から

は毎月発行になり、時にネタに苦しみながらここまで来ました。これからも地域の情報やまちづ

くりの取組を分かりやすくお知らせしたいと思います。今後ともよろしくお願いします。 

【地域の話題】辰巳稲荷の土用供養祭 

7 月 26 日（金）、梅雨明けの快晴（炎天下？）のもと、例年通り、辰巳稲荷さんの土用供養祭が執り

行われました。京都女子大学の学生さんも幟（のぼり）の設営・撤収や、神事にも参加してくれました。

学生さんの若い力や地域外からの協力も得ながら、持続可能なまちづくりの取組を進めていきたいと思

います。 

 


